



Et maintenant ? *par Jacques Poujol*

Nous voilà, au dire de beaucoup, certainement à la veille d'une nouvelle étape de vie commune et donc aussi personnelle. Cette crise nous a touchés les uns et les autres. Nous avons dû, nous aussi dans nos formations, y faire face. Beaucoup de discours ont été dits, des plus pessimistes aux plus optimistes face à l'avenir, nous parlant de ce « monde de demain ». Alors, comment peut-on imaginer, prévoir, inventer un devenir plus juste pour chacun et pour la société ? Nous devrions certainement pour cela nous interroger sur quelques points qui me semblent importants. Le premier qui me paraît nécessaire est la redéfinition de nos relations aux autres en général à la société et à nos proches en particulier. Le deuxième est notre rapport à nous-mêmes. Cela nous permettrait d'avoir un regard renouvelé sur demain.

Les souhaits et les vœux ne peuvent pas nous servir de réflexion dans ces domaines de vie. Si deuil d'un passé il y a à faire, rappelons-nous qu'il n'y a de deuil que s'il y a eu attachement. Qu'allons-nous perdre, pour nous re-attacher à

quoi ? Pour reconstruire quoi ? Avec qui ? A chaque période de reconstruction dans la Bible, correspond une période de redéfinition des relations humaines, sociales et spirituelles.

Le propre d'une crise est que l'on comprend que le passé ne peut plus être et que notre avenir nous ne le percevons pas encore dans ce qu'il va nous apporter ; d'où le doute, la crainte et les spéculations hasardeuses. C'est un état d'esprit qui nous est demandé alors d'avoir : faire confiance en la Vie et en son Auteur. Confiance qui s'appuie non sur des prévisions, sur des peurs, des désirs, mais sur des réalités que nous devons chercher, non en premier dans ce qui est devant nous, mais dans l'Histoire, porteuse d'espérance dans la Bible.

Dans Deutéronome 29.29 nous lisons : « Les choses cachées (le futur) sont à l'Eternel, les choses révélées sont à nous et nos enfants. » La question est donc : qu'est-ce qui nous est révélé, c'est-à-dire de manière évidente, à nous et à nos enfants ? C'est le passé. Aussi

étonnant que cela paraisse, c'est l'Histoire, notre histoire et le récit que nous en faisons nous-mêmes. C'est un paradoxe : *c'est dans le passé que nous nourrissons notre espérance pour le futur.*

Le passé, l'Histoire porteuse d'espérance pour notre avenir, nous demande un travail, celui de l'analyser de discerner et de le re-penser pour en tirer un récit qui va nourrir notre foi. Nous serons alors encouragés de voir comment Dieu qui nous a accompagnés nous a aussi préparés à pouvoir faire face à ce qui sera devant nous. L'apôtre Paul nous encourage à ne pas être comme des « païens », c'est-à-dire sans espérance, sans cette lecture de l'Histoire, sans récit cohérent de celle-ci. Récit qui éclaire notre avenir parce que notre Dieu reste le même hier, aujourd'hui, demain. A la veille d'entrer en Terre promise, Moïse, alors qu'il va quitter les Hébreux, face à une nouvelle étape et à l'inconnu, leur dit pour qu'ils puissent gérer leurs peurs et pour les encourager dans leurs désirs : « N'oublie jamais tout le chemin que l'Eternel ton Dieu t'a fait parcourir. » (Deutéronome 8.2).

La Bible est-elle sexiste ?

18,00 €



On a longtemps considéré que la Bible justifiait et encourageait la domination de l'homme sur la femme. Pourtant une lecture attentive, du Premier comme du Nouveau Testament, révèle une toute autre réalité. Loin d'être machistes, ces récits délivrent bien au contraire, un message positif et libérateur à l'égard des femmes.

Dans cet ouvrage, Valérie Duval-Poujol nous propose une lecture renouvelée des textes bibliques qui encourage les femmes à réaliser pleinement leurs vocations. Elle démontre que nul ne peut se réclamer de la Bible pour les bâillonner dans l'Église, la société ou leur imposer une quelconque soumission conjugale.

Égales aux hommes en droits, en valeur et en dignité, rien ni personne ne devrait les empêcher de mettre leurs dons au service de la communauté humaine et ecclésiale, comme elles le souhaitent.

Une approche théologique et exégétique qui dévoile les interprétations bibliques erronées pour un positionnement plus juste sur cette question essentielle de l'égalité hommes-femmes.

Espace Empreinte Paris

Depuis longtemps nous avons un projet à cœur - d'avoir un espace de formations et d'écoute à Paris, ce qui nous permettrait alors de poursuivre et d'amplifier la vocation d'Empreinte Formations. Il nous faudrait pour cela deux salles de cours et deux bureaux pour des entretiens individuels. Nous croyons que le moment est venu de concrétiser cette démarche. Vous le savez, Empreinte Formations ne reçoit aucune subvention d'Église mais le projet est reconnu par la Fondation du Protestantisme.

Nous avons besoin de votre aide pour aller plus loin dans ce projet qui, nous le croyons, répond à un besoin toujours confirmé de formations, d'écoute, d'accompagnement. Nous voulons vous permettre de vous associer à ce pas en avant d'Empreinte. Merci à ceux qui pourront nous soutenir dans cet effort.

Votre soutien

Pour participer à ce projet ou à son financement, contactez-nous : empreinteformations@gmail.com

Ce projet, qui est reconnu d'utilité publique par la Fondation du Protestantisme, donne droit à une réduction d'impôt de 66% de vos dons ; la réduction d'applique dans la limite de 20% du revenu imposable.

Nos projets pour la rentrée 2021

Les inscriptions aux formations pour la rentrée 2021 sont ouvertes : rendez-vous sur notre site pour découvrir les flyers et les programmes ! Dès septembre, nous aurons un nouveau groupe de formation à la relation d'aide (3 ans) à Paris. Il y aura aussi deux nouveaux groupes de formations à l'accompagnement des couples et de la famille (2 ans) à Angers et Paris. A cela il faut ajouter les groupes de développement personnel (1 ans) que nous aurons à Duillier (Suisse), Paris et Angers. Différents groupes vont se poursuivre aux Antilles et une nouvelle formation à la relation d'aide va voir le jour en Martinique.

Sans oublier le Diplôme d'études supérieures en relation d'aide chrétienne, l'année se présente d'ores et déjà comme bien riche.

RELATION D'AIDE ET FORMATION

Un besoin ...

La relation d'aide propose une écoute, un accompagnement aux personnes en besoin de se comprendre, de panser leurs blessures, de vivre leur foi, de construire leur identité. L'Espace Empreinte, situé à Paris, a pour objectif de répondre à ces demandes.

... Une réponse

Cet Espace proposera de manière permanente une diversité d'aides et de formations.



Formation des conseillers en relation d'aide chrétienne sur trois ans



Formation pour accompagner le couple et la famille sur deux ans



Développement personnel chrétien



Thérapie de groupe



Thérapie individuelle
Suivi personnel



Thérapie de couple

Des compétences

Ces aides et formations sont assurées par une équipe formée et spécialisée depuis des années dans ces domaines de la relation d'aide et de l'accompagnement : psychologues cliniciens, conseillers en relation d'aide, théologiens, pasteurs, conseillers familiaux et conjugaux.

Le projet

Pour réaliser cela, il nous faut des locaux adaptés à ce travail : un espace polyvalent à Paris, qui serve aux entretiens thérapeutiques personnels et de groupe et aux formations.

Votre soutien

Pour participer à ce projet ou à son financement contacter nous : empreinteformations@gmail.com

Ce projet qui est reconnu d'utilité publique par la Fondation Du Protestantisme donne droit à une réduction d'impôt de 66% de vos dons, la réduction s'applique dans la limite de 20% du revenu imposable.